

Kurz vorgestellt **EMAS Club Europe Regionalleiter**







Verband für Nachhaltigkeitsund Umweltmanagement (VNU) e. V. Geschäftsstelle c/o Christina Geiger Am Hangelstein 8 65812 Bad Soden Tel.: 0700/86811-223

Fax: 0700/86811-224 vnu@vnu-ev.de www.vnu-ev.de

Die drei EMAS Club Europe Regionalleiter Lennart Schleicher, Peter Fischer und Dr. Heinz Herzog (v.l.n.r)

EMAS-registrierten Betrieben durch den EMAS Club Europe, den Anwendern als Austausch-Plattform zur Verfügung steht. Die drei Regionalgruppen werden von Lennart Schleicher, Peter Fischer und Dr. Heinz Herzog betreut, die im Folgenden näher vorgestellt werden.

- ▶ Lennart Schleicher, Leiter der Regionalgruppe Süd, ist seit dem Jahr 1997 als Umweltmanager bei Schaeffler beschäftigt und ist dort für das Managementsystem Umweltschutz und Sicherheit, die weltweiten Systemvorgaben und internen und externen Auditierungen verantwortlich. Seit 2006 ist Schleicher Vorstand im VNU und seit 2010 Mitglied im Umweltgutachterausschuss. Dort leitet er bereits in der zweiten Berufungsperiode die Arbeitsgruppe EMAS-Revision. Im VNU ist er zudem im Fachausschuss Nachhaltigkeitsmanagement aktiv. Schaeffler ist EMAS-Award-Gewinner und nimmt bei EMAS mit zurzeit 43 registrierten Produktionsstandorten eine Vorreiterrolle ein.
- ▶ Peter Fischer, Leiter der Regionalgruppe Rhein-Main, ist seit dem Jahr 1996 zugelassener Umweltgutachter und seit 1999 als selbstständiger Berater, Auditor und Umweltgutachter für Umwelt- und Energiemanagementsysteme tätig. Für seine Kun-

ine seiner Aufgaben sieht der VNU in der Unterstützung von den pflegt er eine Datenbank für Vorschriften im Umwelt- und Arbeitsschutz und hat ein flexibles Tool für das Controlling von Umweltdaten entwickelt. Seit 2005 ist Fischer Mitglied im Umweltgutachterausschuss und seit 2010 Vorstand im VNU. Im Auftrag des Bundesministeriums für Umwelt, Naturschutz, Bau und Reaktorsicherheit hat er im Jahr 2011 einen Workshop zu Global EMAS unter besonderer Berücksichtigung der Voraussetzungen in Korea organisiert und durchgeführt. Im VNU ist er zudem für die Betreuung der EDV zuständig.

> ▶ Dr. Heinz Herzog, Leiter der Regionalgruppe Rhein-Ruhr, ist seit 1993 Umweltmanager bei der CWS Lackfabrik GmbH & Co. KG und dort für das integrierte Managementsystem Umweltschutz, Qualität und Sicherheit sowie interne Audits in verschiedenen Ländern verantwortlich. Für seine Aktivitäten erhielt er mit CWS im Jahr 2001 den 1. Platz für Umweltschutz im Rahmen von Responsible Care. Seit 2004 bearbeitet er diese Aufgaben als selbständiger Inhaber der CIS Chemie Innovation Sicherheit und hat auch weitere Betriebe zur EMAS-Validierung geführt. Als Chemiker verbindet er zurzeit die Aktivitäten zum Nachweis der sicheren Verwendung von registrierten Stoffen und EMAS-Anforderungen zu Kernindikatoren.

65 UmweltMagazin Juni 2014